

Vorrede.

Auch der zweite Band dieses Werchens wurde über Erwarten freundlich aufgenommen, so daß nach zwei und einem halben Jahre schon die dritte Auflage davon nöthig wurde. Dies veranlaßte den Verfasser jetzt den dritten Band erscheinen zu lassen. In der innigsten Verbindung mit den „Studien und Lesefrüchten“ steht ein anderes Buch des Verfassers: „Die Wunder der Insektenwelt,“ mit zweihundachtzig Abbildungen; eines ergänzt das andere.

Möge Gottes Segen auf dem Werke ruhen, damit es mit dazu beitragen helfe, daß wir dem hohen Ziele immer näher kommen, welches durch das Studium der Natur erreicht werden soll.

Boppard, Ende Mai 1871.

Der Verfasser.

